

Verbundpartnertreffen LeguNet – ein hülsenreiches Programm

Unser jährliches Verbundpartnertreffen, welches am 5. November und 6. November in der Mitte Deutschlands in Kassel organisiert wurde, vereinte alle LeguNet Kolleginnen und Kollegen der 17 Verbundpartner. Neben theoretischer Weiterbildung und Vernetzung standen Geschmackserlebnisse im Vordergrund.



LeguNet-Mitarbeitende beim Verbundpartnertreffen 2024 (Foto LLH)

Direktvermarktung und regionale Zusammenarbeit

Der erste Nachmittag des Verbundpartnertreffens stand unter dem Motto „Regionale Vermarktung von Waren“. Zu Gast hatten wir unter anderem die Netzwerkerin Susanne Geßner von nearby. Nearby ist „der digitale Marktplatz für die regionale Zusammenarbeit vom Feld bis auf die Teller“, so Geßner. Annkatrin Stieglitz, LLH-Beratungsteam Erwerbsskombination, nahm uns mit in die Direktvermarktung von Körnerleguminosen. „Wichtige Vorüberlegungen zur Direktvermarktung sind neben den menschlichen und betrieblichen Voraussetzungen unter anderem die rechtlichen Rahmenbedingungen und ökonomische Überlegungen“, sagte die Beraterin. „Höhere

Gefördert durch



Bundesministerium
für Ernährung
und Landwirtschaft

Projekträger



Bundesanstalt für
Landwirtschaft und Ernährung

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

im Rahmen der BMEL Eiweißpflanzenstrategie

legunet.de



Margen und Kontrolle über die Preisgestaltung sind potenzielle Vorteile der Direktvermarktung von Körnerleguminosen“, führte sie weiter aus.

Wir sind stolz auf unsere bisherige Arbeit und die Zusammenarbeit mit den Akteuren

Der zweite Tag begann mit einer Zusammenfassung unserer diesjährigen Arbeit – und das war eine ganze Menge! Wir haben mit zahlreichen (Online-)Veranstaltungen für Anbau, Humanernährung und Tierfütterung häufig über 100 Teilnehmer erreicht. Die LeguNet-Kolleginnen und Kollegen sind stetig mit Vertretern von Handelshäusern und Verarbeitern in Kontakt getreten. Das Regionalmanagement hat zahlreiche Veranstaltungen mithilfe der Demonstrationsbetriebe umgesetzt. Wir haben bereits jetzt ein einzigartiges Netzwerk aufgebaut!

LeguNet analysiert die Ist-Situation und stellt sich seinen Aufgaben

Ein Projekttreffen wird gerne genutzt, um projektinterne organisatorische Themen anzusprechen. Zum Ende der Saison bietet sich aber auch ein Rückblick auf die vergangene Vegetationsperiode an. Dazu hat das Regionalmanagement die Situation jeder Körnerleguminose auf den Demonstrationsbetrieben quer durch die Republik in diesem Jahr erläutert. Wir haben Herausforderungen und Fragestellungen zu jeder Körnerleguminose herausgearbeitet und besprochen, welchen Themen wir uns annehmen können.

Verköstigung von Hülsenfrüchten

Wie ist eigentlich der Eigengeschmack von Ackerbohne, Lupine, Linse und Co? Bevor wir uns dieser Frage gestellt haben, testeten wir zunächst, ob wir überhaupt richtig schmecken und riechen können. Dafür haben wir kleine Prätests für unseren Geschmack- und Geruchssinn durchgeführt. Im Anschluss zeigte uns Elisabeth Berlinghof, Regionalmanagerin Berlin-Brandenburgs, auf, wie wir Körnerleguminosen sensorisch wahrnehmen. Das Vorgehen bei unserem folgenden Hülsenfrucht-Sensorik-Test erklärte sie: „Zuerst ansehen und den visuellen Eindruck bewerten, dann riechen und jene Attribute ankreuzen, die du wahrnimmst. Anschließend die Bohne essen und den Geschmack, Flavour und die Konsistenz bewerten“. Hier wurden den Hülsenfrüchten eine besondere Aufmerksamkeit geschenkt – eine intensive und lohnenswerte Erfahrung! Nachdem wir den reinen Hülsenfrüchten kulinarisch begegnet sind, haben wir uns verarbeiteten Produkten in einer Verköstigung gewidmet. „Wie bereitet man eigentlich das Soja-Geschnetzelte mit Bohnenrahm von der LeguNet Rezeptpostkarte zu?“ - „Habt ihr schon den Kichererbsen-Hummus probiert?“ – „Die Linsenbrownies schmecken fantastisch!“ Nach dem Motto nicht nur die Produkte aus Hülsenfrüchten anpreisen, sondern selbst zubereiten und verköstigen haben wir uns durch eine große Auswahl an mitgebrachten Produkten aus Hülsenfrüchten begeistert probiert. Besser konnte unser Verbundpartnertreffen für uns nicht enden!



Foto: Körnerleguminosen aufgetischt: Von der Ackerbohnenfrikadelle bis zu Linsen-Gries-Plätzchen haben LeguNet Mitarbeitende die Vielfalt der Hülsenfrüchte in der Zubereitung und im Genuss erfahren. (Foto: Katharina Rusch)

Text und Fotos: Katharina Rusch, Gesamtkoordination LeguNet (LLH)

Datum: 28.11.2024